

学校教育目標「ふるさとを愛し 未来を切り拓く子の育成」



# 清滝っ子

豊岡市立清滝小学校

学校だより 第10号

令和7年12月1日

持久走記録会 低学年…800m、  
中学年…1200m、高学年…1600m

「めあて・全力・応援」  
を合言葉に取り組みました

日頃の授業の様子を  
参観していただきました



## 2学期 オープンスクール

11月14日、15日にオープンスクールを行いました。2日間でのべ120人以上の方に来ていただき、子どもたちの日頃の授業の様子や学校行事の様子を参観していただきました。お越しいただきましたたくさんの皆様、本当にありがとうございました。



地域の方から三味線を  
教えていただきました



神鍋民謡保存会の皆様にそうだろ  
節を教えていただきました



子ども、保護者、地域の皆様で  
大きな円になって踊りました

## 地域の民謡「そうだろ節」に親しむ



保存会の皆様の笛、太鼓、三味線の生伴奏、そして歌声を合わせた素敵なそうだろ節を聞かせていただきました。



保存会の皆様のしなやかで美しい踊りも拝見させていただきました。

オープンスクールの地域の人に学ぶ会では、神鍋民謡保存会の皆様にお世話になり、そうだろ節を教えていただきました。初めに、会長様より、そうだろ節の歴史や保存会の取組についてのお話をいただきました。その後、縦割り班に分かれて、ていねいに振付を教えていただきました。最後は、子どもたちと保護者・地域の皆様で大きな円になって踊りました。

子どもたちにとって、地域の歴史や文化に親しむことができた貴重な体験となりました。保存会の皆様、本当にありがとうございました。

## 学校運営協議会の取組について

令和5年度より、清滝小学校では学校運営協議会を設置し、地域と学校の協働を進めています。今年度は、8名の方に学校運営協議会委員として活動をしていただいている。先日のオープンスクールでも、子どもたちの様子を参観していただいたり、今年度2回目の会議を行ったりして、学校運営や子どもたちの様子について貴重なご意見をいただきました。

### <学校運営協議会について（コミュニティ・スクール）> \*文部科学省資料より

学校と地域が、子どもを取り巻く課題と目標を共有し、一体となって地域の子どもを育んでいくことを目的とする組織です。学校と地域の連携・協働を推進し、子どもたちの豊かな学びとともに地域の絆を強め、地域づくりの担い手を育てていくことを目的としています。

- ・子どもにとって …学びや体験活動が充実します。  
地域の担い手としての自覚や、自己肯定感が高まります。
- ・保護者にとって …学校や地域に対する理解が深まり家庭教育との相乗効果が高まります。  
地域の中で子どもが育てられているという安心感が高まります。
- ・地域の方にとって…学校を中心とした地域ネットワークが形成されます。  
経験を生かすことで、生き甲斐や自己有用感につながります。
- ・学校にとって …地域人材を活用した教育活動が充実します。  
地域の協力により、教職員と子どもが向き合う時間が確保できます。

## PTA 教育講演会 情報モラル講演会



PTA教育講演会として、但馬消費生活センターの田中先生にお越しいただき、「大人になって幸せになるために、今、知ってほしいこと」というテーマで情報モラル講演会をしていただきました。

### インターネットのこわい話

- ・お金のトラブル→消費生活センターへ相談を！
- ・周囲との関係に注意する。
- ・命や脳に関わる問題を引き起こす。
- ・睡眠に大きな影響を及ぼす。

「子どもたちの顔を見てしっかり話をしましょう。」

と先生が講演会の最後に言われました。子どもだけでなく大人もインターネット使うことが増えてきているだけに大切にしたい言葉です。子どもたちの様子をしっかり見て、子どもたちの話を聞き、コミュニケーションを図ることが家庭の中で大切であり、子どもたちの情報モラルを高める上でも大切なことだと改めて感じました。

たくさんのこと教えてくださいました田中先生、本当にありがとうございました。

## 1・2年生 おもちゃランドで交流



ストライクを目指して  
ボーリング！



ビー玉を転がしゴールを目指す手作り迷路！

2年生の生活科で「おもちゃランド」の学習をしました。そのまとめとして、1年生を招待しておもちゃで遊ぶ交流会を行いました。手作りのおもちゃはどれも工夫を凝らしたもので、1年生は楽しく遊ぶことができました。また、2年生が優しくリードして、1年生に楽しんでもらおうと接する姿も印象的でした。

小学校では、様々な活動を通して、異学年交流を進めています。

## 3年生 神鍋大根プロジェクト ~収穫~



西気明日のいしづえ会の皆様、  
貴重な体験をさせていただき、  
ありがとうございました。

9月上旬に種まきをした大根が大きく成長し、11月13日に収穫を行いました。この日の目標は、次の日の給食に使う約200kgの大根の収穫です。子どもたちは50cm以上にもなる大きな大根を次々と抜いていき、あっという間に収穫を終えることができました。子どもたちはこの地域の特徴や特産を体感できたとともに、地域の皆様の優しさをたくさん感じることができました。

## 4年生 神鍋の観光業を調べる



改めて神鍋のすばらしさを感じることができました。

神鍋は地域の方の努力に支えられていることがわかりました。



4年生は、総合的な学習の時間に神鍋の観光業について調べています。11月25日には、但馬ドームと民宿志ん屋様へ社会見学に行きました。志ん屋様では、館内を詳しく見学したり、1年間の民宿の様子や一日の仕事内容について詳しく教えていただけたりしました。神鍋の自然や四季を生き取り組んでおられる観光業について詳しく学ぶことができました。ご協力、ありがとうございました。

## 5・6年生 福祉学習～高齢者疑似体験～



たじま荘、但馬長寿の郷の方に教えていただきました。ありがとうございました。

学んだことが生活の中で生かせるようにがんばっていきます！



5・6年生は、福祉学習の一環として、高齢者体験学習を行いました。視野が狭くなり近くしか見えない眼鏡を掛け、手におもりと手袋を付けて、高齢者がどのような状況かを体感しました。またアンケートを書いたりお金を数えたりする体験も行いました。

子どもたちはお年寄りの方がどのような感じで生活しておられるかを知り、自分にどのようなことができるかを学ぶよい機会となりました。

## 12月の行事予定



- 1日(月)PTA交通立番(あいさつ強調月間)
- 3日(水)全校集会 一斉下校 15:00
- 9日(火)クラブ活動
- 10日(水)児童集会 一斉下校 15:00
- 11日(木)スクールカウンセラー来校日
- 15日(月)PTA交通立番  
クリスマスおはなし会
- 16日(火)委員会活動
- 17日(水)なわとび大会 一斉下校 15:00
- 18日(木)期末懇談会 一斉下校 12:55
- 19日(金)期末懇談会 一斉下校 12:55
- 23日(火)給食最終日 校外児童会  
学期末大掃除 一斉下校 12:55

24日(水)2学期終業式

一斉下校 11:00

25日(木)冬休み

26日(金)仕事納め

29日(月)学校閉庁日

30日(火)学校閉庁日

31日(水)大晦日 学校閉庁日



### <冬休み>

12月25(木)～1月6日(火)

### <3学期始業式>

1月7日(水)

